## La LSC aux projets ambitieux

Luxembourg School for Commerce: la nouvelle unité de formation est opérationnelle

PAR ROLAND HOUTSCH

Si la formation continue est dans toutes les bouches, l'application pratique du désormais célèbre «Life Long Learning» n'est pas aussi évidente. La Chambre de commerce, en présentant sa toute nouvelle «Luxembourg School for Commerce», a franchi un pas important, ne serait-ce que par la cohérence du modèle adopté.

Ainsi l'offre s'étend de la formation initiale (niveau CATP) jusqu'à la formation universitaire en passant par la formation professionnelle continue. L'IFCC, un des centres de formation les mieux équipés du Luxembourg, a cessé d'exister au sous-sol de la Chambre de commerce. Le directeur de la nouvelle école, Paul Emering, assisté au comité de direction par Jean Strunck et Roger Thoss, et le président du Conseil de gérance Fernand Ernster y organiseront les cours de la LSC.

Le président de la Chambre de commerce, Michel Wurth, a annoncé une formation qui réunira pour la première fois les trois volets énumérés. Il a rappelé la mission principale de la Chambre de commerce, notamment la défense de l'intérêt général économique. Celui-ci, dans un pays dépourvu de ressources naturelles, ne saurait être autre que le développement de la matière grise.

## Un remaniement extensif

L'IFCC est remanié de fond en comble, comme explique le directeur de l'LSC, Paul Emering. Dans une entité indépendante, fonctionnant avec son propre staff, sont réunis les différents types de formation (initiale, continue et universitaire). Tout en continuant ses collaborations avec des partenaires, dont deux locataires de la



La LSC se présente: Pierre Gramegna et Michel Wurth, directeur et président de la Chambre de commerce, ainsi que Fernand Ernster, président du conseil de gérance, et Paul Emering, directeur de la nouvelle école. (PHOTO: A. ANTONY)

Chambre de commerce - la FOM et la Sacred Heart University -, la coopération avec l'Université du Luxembourg est renforcée. Celle-ci existe déjà au niveau d'un master, dont la chaire professorale est financée par la Chambre de commerce, le Master in Enterpreneurship and Innovation, qui est un plein succès en sa troisième année d'existence.

La professionalisation des efforts de formation est évidente avec la création de cette école indépendante. La Chambre de commerce, selon les mots de Paul Emering, a voulu réagir au marché changeant de la formation afin de donner une réponse cohérente à la fois aux patrons en quête de personnel qualifié et aux employés demandant une guidance dans leur carrière personnelle. Selon Emering, la dissociation de la formation initiale et continue n'est plus justifiée à ce niveau.

La création de la LSC devra permettre de mieux positionner l'effort de formation de la Chambre de commerce et faciliter des synergies sur le marché luxembourgeois. Un site internet permettra de retrouver l'offre et de s'y retrouver facilement. Trois codes couleur identifient la formation initiale (orange), continue (vert) et universitaire (bleu). La Chambre de commerce attend de cette restructuration de son ancien centre de formation une meilleure visibilité au niveau des entreprises et des individus. Le but final est d'offrir un programme de formation aussi complet et efficace que possible, complémentaire des autres acteurs du secteur. Il ne s'agira pas de dédoubler des formations, mais de trouver des synergies possibles.

## Que de nouveautés

Parmi les nouveautés nous noterons la fédération de l'offre à tous les niveaux de la formation, la possibilité de stages intra-entreprises, le partenariat avec l'Université du Luxembourg, la formation certifiante et diplômante, la volonté de valider les acquis et un effort accentué pour améliorer les relations entre l'école et les différents secteurs que représente la Chambre de commerce.